

## Nota de prensa

## LA UCCI Y BUENOS AIRES IMPULSAN PROYECTO PIONERO DE INCLUSIÓN SOCIAL PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD

- Puentes Digitales es uno de los 16 proyectos de Cooperación Técnica que la UCCI está apoyando en 2025. Liderado por Buenos Aires, cuenta con la asociación de otras 4 ciudades de la Red: Madrid, Bogotá, Ciudad de México y Ciudad de Guatemala.
- Microsoft Argentina y la ONG Inmigrantes Digitales son entidades aliadas al proyecto que buscan promover políticas públicas integrales que garanticen la participación activa de todas las personas, también de los usuarios con capacidades diferentes.

20 de agosto de 2025— Hoy tuvo lugar el I Seminario "Iberoamérica Accesible: Desafíos en Accesibilidad Digital", que se desarrolla en el marco del proyecto de Cooperación técnica de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI): "Puentes Digitales: cooperación iberoamericana para la inclusión y el acceso a derechos para personas con discapacidad".

Inspirado en la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad y en el principio de "No dejar a nadie atrás", el proyecto busca superar los obstáculos burocráticos y tecnológicos que dificultan la autonomía y el ejercicio pleno de derechos de millones de personas en la región.

El encuentro virtual, que reunió a representantes de Madrid, Bogotá, Ciudad de México, Guatemala, Microsoft Argentina y a la ONG Inmigrantes Digitales, permitió compartir diagnósticos, buenas prácticas y retos comunes en la región iberoamericana con el objetivo de avanzar hacia una agenda conjunta que garantice el acceso equitativo a servicios y derechos para personas con discapacidad en los gobiernos locales miembros de la UCCI.

## Desafíos y experiencias compartidas

Entre los principales obstáculos identificados por los representantes de las ciudades participantes se ha señalado: la existencia de plataformas digitales poco accesibles y una mayor necesidad de capacitación técnica; la persistencia de barreras culturales que consideran la accesibilidad como un "extra" y no como un derecho; así como procesos administrativos complejos y políticas públicas diseñadas sin la participación directa de personas con discapacidad.



El seminario también visibilizó iniciativas ya en marcha que ponen en el centro a las personas con capacidades diferentes y promueven su participación activa. En este sentido se ha puesto en valor los avances logrados con los **portales web inclusivos** de Madrid, la estrategia Chatico de Bogotá, la Ventanilla Única de Discapacidad de Ciudad de México, los rediseños accesibles en Guatemala o los avances de Buenos Aires en el uso de lenguaje claro e inteligencia artificial, por mencionar algunos.

De la inauguración del I Seminario "Iberoamérica Accesible: Desafíos en Accesibilidad Digital" participaron Ana Ciuti, Subsecretaria de Relaciones Internacionales de GCBA y Luciana Binaghi Getar, Directora General de la UCCI. En este sentido, En este sentido, Ana Ciuti, Subsecretaria de Relaciones Internacionales de GCBA, subrayó: "Es un honor para Buenos Aires liderar esta iniciativa que impulsa políticas públicas con apoyo tecnológico. La cooperación intersectorial es clave para avanzar hacia una Iberoamérica digital más inclusiva"

Por su parte, la **Directora General de la UCCI**, subrayó que: "Este proyecto es una propuesta innovadora, necesaria y urgente porque apunta a mitigar una problemática común en la región: la burocratización de las estructuras y la brecha digital como obstáculos para el acceso a derechos de las personas con discapacidad". Asimismo, Binaghi Getar agradeció el compromiso de la ONG Inmigrantes Digitales y Microsoft Argentina, "sin cuyo apoyo este proyecto no podría ser integral ni representativo".

## Hacia una hoja de ruta iberoamericana

El intercambio permitió consensuar aprendizajes esenciales: la necesidad de formar a los funcionarios públicos de manera continua, garantizar acceso tecnológico a poblaciones vulnerables, asegurar la participación activa de las personas con discapacidad en todas las etapas y "humanizar lo digital" fomentando la empatía y un trato justo.

Desde que el proyecto empezó en abril del presente año se han realizado dos sesiones virtuales de intercambio entre funcionarios de las Ciudades que intervienen en el proyecto, **alcanzando una participación superior a los 70 asistentes** en cada una y se está avanzado en el desarrollo de un diagnóstico integral sobre políticas públicas y estrategias de inclusión digital para personas con discapacidad que se presentará en el mes de diciembre en Buenos Aires como hoja de ruta iberoamericana a seguir.

Con ello, la UCCI y las ciudades participantes refuerzan su compromiso de contribuir a soluciones compartidas, que puedan ser escalables a otras ciudades de la región con el objetivo común de mejorar la calidad de los servicios públicos de los gobiernos locales, garantizando la accesibilidad para todos.